

Elaborado por: Carolina Salazar Sierra - csalazaj@larepublica.com.co

Empresas y extranjeros, los que más han negociado acciones del GEA en 2022

BOLSAS. LAS ESPECIES EN LAS QUE MÁS HAN ADQUIRIDO PARTICIPACIÓN SON BANCOLOMBIA Y GRUPO ARGOS. EL TÍTULO DE LA ENTIDAD FINANCIERA HA SIDO EL MÁS FAVORECIDO CON LAS OPA



Daniela Triana
Analista en Acciones & Valores

"La participación cruzada que tiene el grupo económico país permite que, cuando se tienen ofertas por alguno de los principales emisores, todos se beneficien".

BOGOTÁ

El momento que vive el mercado bursátil no podría ser mejor. A través de la *Bolsa de Valores de Colombia (BVC)* se negociaron \$3.5 billones en marzo, una cifra que está por encima del promedio histórico y la más alta en lo que va del año. Entre las acciones que más se transaron en ese mes están las de *Ecopetrol*, con \$1.05 billones; preferencial *Bancolombia*, con \$823.401 millones; *Grupo Argos*, con \$242.189 millones y *Bancolombia*, con \$204.528 millones.

A la fecha, las empresas y los extranjeros son el tipo de inversionista que más han negociado acciones del *Grupo Empresarial Antioqueño (GEA)* en lo que va del año. Entre las compañías del consorcio, las especies que lideran la lista con mayores posiciones adquiridas son *Grupo Sura*, con \$51.000 millones invertidos, seguida por *Grupo Argos*, con \$44.000 millones; *Grupo Nutresa*, con \$21.000 millones; y preferencial *Grupo Argos*, con \$9.000 millones.

Si se observan estas mismas cifras solo en marzo, dentro del sector empresarial se compraron acciones de *Corficolombiana*, por \$3.000 millones; preferencial *Grupo Argos*, por \$2.000 millones; y *Grupo Sura*, por \$1.000 millones; mientras que en *Bancolombia* el balance fue de -\$49.000 millones. Al cierre de dicho periodo, la posición neta mensual fue de -\$193.650 millones, lo cual indica que se vendieron más acciones de las que se compraron.

Respecto a los inversionistas extranjeros, el título que más ha sido de interés en el año es el



Sharon Vargas
Analista de mercados para Itáú

"El mercado ha estado especulando en torno a una posible oferta de adquisición por Bancolombia, lo cual ha incentivado el apetito de los compradores".

\$3,5

BILLONES SE TRANSARON EN EL TERCER MES DEL AÑO, LA CIFRA MÁS ALTA EN 2022 Y QUE ESTÁ SOBRE EL PROMEDIO HISTÓRICO.

Siganos en: www.larepublica.co
Con el Informe Mensual de Renta Variable de Casa de Bolsa.



preferencial de *Bancolombia*, con \$417.000 millones, seguido de los papeles de *Ecopetrol*, con \$306.000 millones y *Bancolombia*, con \$172.000 millones. En contraste, han salido de especies en *Grupo Argos* y *Grupo Sura*.

Este mismo comportamiento en marzo evidencia que la acción en la que más compraron participación fue preferencial *Bancolombia*, con \$313.000 millones, seguida por *Ecopetrol*, con \$134.000 millones y *Bancolombia*, con \$49.000 millones. Entre las más vendidas por este grupo se encuentra

CIFRAS DEL MERCADO ACCIONARIO EN MARZO



LAS ACCIONES MÁS NEGOCIADAS

(Cifras en millones)

| | |
|---------------------------------|-------------|
| <i>Ecopetrol</i> | \$1.058.271 |
| Preferencial <i>Bancolombia</i> | \$823.401 |
| <i>Grupo Argos</i> | \$242.189 |
| <i>Bancolombia</i> | \$204.528 |

COMPRA Y VENTA NETA DE ACCIONES (CIFRAS EN MILLONES)

| Inversionista | Compradores | Vendedores | Posición neta mensual | Año Corrido | | |
|-----------------------|-------------|------------|-----------------------|-------------|------------|------------|
| Extranjero | \$1.423.806 | 41% | \$898.941 | 26% | \$524.865 | \$997.101 |
| Comisionista de Bolsa | \$752.359 | 21% | \$590.568 | 17% | \$161.791 | \$129.506 |
| Otros | \$125 | 0% | \$47 | 0% | \$77 | \$44.614 |
| ADR | \$0 | 0% | \$0 | 0% | \$0 | \$0 |
| Institucionales | \$149.828 | 4% | \$222.404 | 6% | -\$72.576 | -\$100.387 |
| Empresas | \$227.312 | 6% | \$420.962 | 12% | -\$193.650 | -\$135.087 |
| Personas naturales | \$582.592 | 17% | \$744.004 | 21% | -\$161.412 | -\$344.418 |
| Fondos de pensiones | \$368.167 | 11% | \$627.263 | 18% | -\$259.096 | -\$591.330 |

COMPRA/VENTA DE EXTRANJEROS EN MARZO

| | |
|---------------------------------|-----------|
| Preferencial <i>Bancolombia</i> | \$313.000 |
| <i>Ecopetrol</i> | \$134.000 |
| <i>Bancolombia</i> | \$49.000 |
| <i>Grupo Argos</i> | -\$38.000 |

COMPRA/VENTA DE EMPRESAS EN MARZO

| | |
|--------------------------------|-----------|
| <i>Grupo Sura</i> | \$2.000 |
| <i>Bancolombia</i> | \$1.000 |
| <i>Bancolombia</i> | -\$13.000 |
| <i>Ecopetrol</i> | -\$32.000 |
| <i>Preferencial Grupo Sura</i> | -\$38.000 |

COMPRA/VENTA DE EXTRANJEROS EN 2022

| | |
|--------------------|-----------|
| <i>Ecopetrol</i> | \$306.000 |
| <i>Bancolombia</i> | \$172.000 |
| <i>Grupo Argos</i> | -\$80.000 |
| <i>Grupo Sura</i> | -\$94.000 |

COMPRA/VENTA DE EMPRESAS EN 2022

| | |
|---------------------------------|-----------|
| <i>Grupo Sura</i> | \$51.000 |
| <i>Grupo Argos</i> | \$44.000 |
| <i>Nutresa</i> | \$21.000 |
| Preferencial <i>Grupo Argos</i> | \$9.000 |
| <i>Ecopetrol</i> | -\$26.000 |
| <i>Bancolombia</i> | -\$36.000 |
| Preferencial <i>Grupo Sura</i> | -\$38.000 |
| Preferencial <i>Bancolombia</i> | -\$46.000 |

Gráfico: LR-CR
Fuente: Casa de Bolsa

Grupo Sura, con -\$38.000 millones (ver gráfico).

Según **Daniela Triana**, analista de renta variable de *Acciones & Valores*, "la participación cruzada que tienen el grupo económico país permite que, cuando se tienen ofertas de esta magnitud por alguno de los principales emisores, todos se vean beneficiados, un hecho de amplios beneficios bursátiles para compañías como *Bancolombia* y *Grupo Argos*, incluso para el índice *Msci Colcap*".

De hecho, no solo *Nutresa* y *Sura* han aumentado su valor en

103% y 65%, respectivamente, sino que la compañía más favorecida ha sido *Bancolombia*. Este emisor ha recibido todo el valor agregado que ha traído el apetito corporativo del empresario caleño a la *BVC*.

Muestra de ello es que desde que se presentaron las primeras ofertas de adquisición, la acción ordinaria de la entidad financiera ha crecido 28%; y en lo corrido de este año ha subido 25,95%. En paralelo, el papel preferencial ha escalado 18% desde noviembre y cerca de 26% en 2022.

Los extranjeros han sido los compradores más activos en la BVC este año

Durante los tres primeros meses del año, los mayores participantes de la *Bolsa de Valores de Colombia (BVC)* han sido los inversionistas extranjeros, quienes, en promedio, abarcan 33% de las compras que se realizan en el mercado bursátil colombiano. En marzo compraron acciones por \$1.423 billones y vendieron especies por \$898.941 millones, lo que dejó con una posición neta anual de \$997.101 millones, que es la más alta, incluso sobre los fondos de pensiones, las comisionistas de bolsa y el sector institucional.

Así mismo, según los informes mensuales de renta variable elaborados por *Casa de Bolsa*, esta ha sido una de las acciones más negociadas durante los tres primeros meses del año, superada solamente por *Ecopetrol*, debido a la coyuntura económica internacional y el alza en los precios del crudo que ha dinamizado el impacto en la petrolera estatal.

En enero, el volumen transado por la acción preferencial de *Bancolombia* fue de \$619.414 millones, mientras que en la ordinaria se movieron \$282.912 millones. En febrero, dicha cifra, en el caso del papel preferente, fue de \$395.547 millones; mientras que en marzo en el papel ordinario se negociaron \$204.528 millones y en el preferencial, \$823.401 millones.

Según **Sharon Vargas**, analista de mercados para *Itáú Comisionista de Bolsa*, el mercado ha estado especulando entorno a una posible oferta de adquisición por *Bancolombia*, lo cual ha incentivado el apetito por la acción ordinaria y ha mantenido la expectativa de los socios.

IVÁN CAJAMARCA
@ivanCajamarcaM

BOLSAS. LOS ANUNCIOS DE LA RESERVA FEDERAL Y EL PRECIO DEL CRUDO HAN SIDO DETERMINANTES

Dólar recupera caída y se cotiza a \$3.777

BOGOTÁ
Ayer, la cotización del dólar cerró en un promedio de \$3.777,25, lo cual representó un aumento de \$5,42 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que se ubicó en \$3.771,83. Dicho comportamiento llevó a que la divisa estadounidense recuperara la pérdida del pasado lunes, cuando cayó \$67,84.

Desde entonces, y hasta el cierre de la más reciente jornada

de negociación, el billete verde aumentó \$70,3.

Entre las razones detrás de este comportamiento se encuentran las ramificaciones de la guerra en Ucrania y el endurecimiento de la política monetaria de varios bancos centrales a medida que los costos de las materias primas aumentan la inflación.

Adicionalmente, el alza en los precios del petróleo y los flujos de capital que han entrado al

mercado por las Ofertas Públicas de Adquisición (OPA) presentadas sobre el *Grupo Sura* y el *Grupo Nutresa*, han influido en la divisa.

"La Fed tiene como objetivo controlar la inflación sin provocar una recesión; los inversionistas se muestran escépticos, pero esperamos que la inflación se modere a finales de este año, trayendo de vuelta a las palomas", dijo **Ed Yardeni**, presidente de *Yardeni Re-*

search, en una nota dirigida a *Bloomberg*.

A lo anterior se ha ido sumando el empujamiento de la curva de rendimiento del Tesoro, la cual contrasta con el aplanchamiento y las inversiones que han desconcertado a los mercados este año. La tasa de dos años superó la de 10 años la semana pasada por primera vez desde 2019.

IVÁN CAJAMARCA
@ivanCajamarcaM

DÓLAR INTRADÍA

